

**LE CINEMA OMNIA  
EST RENDU  
A LA POPULATION  
PAR LES AUTORITÉS  
AMERICAINES**

Au mois de juillet 40, quelques jours après leur arrivée, les Allemands réquisitionnaient la salle du cinéma Omnia, rue de la Paix, au bénéfice exclusif de la Wehrmacht. La population était chassée pour quatre années d'une des plus belles salles de spectacle de la ville.

Huit jours après leur entrée à Cherbourg, les Américains viennent de restituer aux Cherbourgeois ce qui leur appartenait, au cours d'une petite manifestation qui se déroula mardi soir dans la salle reconquise et qui permit aux centaines de spectateurs qui avaient réussi à trouver des places, de marquer à nouveau leurs sentiments d'admiration et de sympathie à l'égard de leurs alliés.

La soirée qui était donnée au profit des sinistrés cherbourgeois avait été placée sous la présidence de M. le Dr Renault, maire, qui était entouré de nombreuses personnalités américaines et françaises, parmi lesquelles nous avons noté : le général Mac Lure, chef du service des Informations de guerre, de nombreux officiers américains et français, M. Leviandier, sous-préfet, MM. Pontagnère, procureur de la République et Segondat, juge d'instruction; les chefs de la Résistance; l'adjudant-chef Echelard, adjoint au capitaine commandant la section de gendarmerie, les représentants des diverses administrations, etc..

Après qu'un pick-up eût joué les hymnes français, anglais et américain, le capitain Aulerjonois, chef des services de presse à Cherbourg, prit la parole pour remettre au maire, représentant de la population cherbourgeoise, la salle de spectacle qui pendant de longs mois avait été souillée par la présence allemande. « Geste tout à fait symbolique, dit-il, car cette salle est à vous et non pas à nous ».

Visiblement ému, M. le Maire remercia en termes excellents. « Au nom de la ville de Cherbourg, dit-il notamment, j'adresse l'expression de ma gratitude à l'armée américaine dont l'héroïsme nous permet de reprendre une vie de liberté dont nous étions privés depuis si longtemps. La vie économique, la vie sociale repartent et s'améliorent peu à peu. Les spectacles apportent leur contribution à la détente générale ». Et après avoir souligné l'heureuse coïncidence qui voulut que cette manifestation se déroulat au jour anniversaire de l'Indépendance américaine, le Dr Renault termina en rendant hommage à l'esprit de résistance des Cherbourgeois pendant ces sombres années d'occupation.

Puis vint la projection des films. On applaudit Churchill, les généraux Eisenhower, Alexander, Montgomery; on salua les jeunes Saint-Cyriens de la nouvelle promotion qui subissent dans la verte campagne anglaise un très dur entraînement; on admira la magnifique organisation qui présida au débarquement sur les plages de la Manche; on rit à l'ingénieux Ascoupage du « Lambeth-Walk », amusante caricature de l'armée allemande et du visionnaire Adolf, on souffrit avec la 8<sup>me</sup> armée dans sa marche victorieuse à travers les sables du désert de Lybie.

On avait maintes fois dans les autres salles de spectacle conspué les actualités allemandes. Des applaudissements saluèrent celles-ci. Les temps sont vraiment changés...